

SOUVENIR FRANÇAIS

Association reconnue d'utilité publique



DELEGATION GENERALE DE HAUTE-GARONNE

Capitaine (H) MEZURE Jean-Pierre

84 avenue de Castres 31500 Toulouse

06 23 09 50 22

31@dgsf.fr

jpmezure2018@gmail.com

MEMOIRE DES SOLDATS ANTILLAIS et AFRICAINS lors de la LIBERATION DE LA FRANCE (COMITE DE TOURNEFEUILLE)

Le comité de Tournefeuille s'est mobilisé autour de son président, Jean-François BEOLOR, originaire de la Martinique, pour illustrer l'épopée de ceux qui suivirent l'Appel du Général de Gaulle. La démarche est originale : faire connaître un passé historique, une France ultramarine et une culture trop souvent ignorée des métropolitains. A l'approche des élections européennes, trouver une salle d'exposition fut un parcours du combattant qui ne fit pas renoncer notre ancien Caporal-Chef du 3^e RPIMa ; La ville voisine, Cugnaux, lui ouvrit les portes de la salle « Albert Camus » pour le week-end du 10 au 12 mai 2024.

Une exposition grandiose, grâce au concours de l'ONAcVG de la Haute-Garonne, présenta 45 panneaux inédits pour le public, déclinés en

- « les Tirailleurs Africains, des massacres de mai-juin 1940 » 12 panneaux
- « la dissidence et la France Libre en Martinique et Guadeloupe 1940-1945 » 23 panneaux
- « La Force Noire ou les Tirailleurs de 1857 à nos jours » 10 panneaux



L'exposition se voulait être une découverte de nos départements ultramarins avec des stands consacrés à l'artisanat et aux délicieuses spécialités culinaires tout en faisant connaissance avec ces Combattants et l'Abolition de l'esclavage.



L'illustration musicale donnait de la chaleur à cette sympathique manifestation avec le groupe de capoeira de Cugnaux .La capoeira est une pratique culturelle afro-brésilienne qui relève à la fois du combat et de la danse et peut être considérée comme une tradition, un sport et même une forme d'art. Les chants traditionnels ont enchanté les 200 visiteurs.



Cette première édition a souffert de la concurrence du meeting aérien annuel dans notre cité aéronautique. Néanmoins ,le colonel (er) Paul Kounougous,ancien combattant d'Indochine et d'Algérie, a inauguré cette originale exposition. Son fils,Annicet,adjoint au Maire de Saint-Orens-de Gameville et sa fille ,Hélène, présidente de l'AGART (Amicale Guyanaise et Antillaise de la région Toulousaine) avaient fait le déplacement.

2025 verra à nouveau cette exposition et sera un coup de maître.

Madame Bussardot (ville de Cugnaux),le Crédit Mutuel de Tournefeuille, l'équipe de l'ONAcVG de Haute-Garonne, nos bénévoles et le bureau du comité de Tournefeuille ont été les garants de la réussite



Jean-Pierre MEZURE



CNE(h) Jean-Pierre MEZURE
Délégué Général Souvenir Français
de la Haute-Garonne
CP5-5,rue Lt. Colonel Péliissier
31000 TOULOUSE
06 23 09 50 22

"À nous le souvenir, à eux l'immortalité"